











tanah yang luas letaknya di depan kompleks tempat tinggal bupati. Tepat di tengah tengah alun-alun di tanam pohon beringin, pertanda bahwa daerah tersebut adalah bawahan mataram. Di sisi barat alun-alun dibangun masjid besar dengan kampung kauman di belakangnya. Demikian juga di sidayu kantor bupati berada pada timur alun-alun. Masjid berada di sebelah barat alun-alun yang sekarang masjid itu bernama masjid jami' Kanjeng Sepuh. Di sisi lain juga dibangun rumah-rumah yang menjadi tempat tinggal pembesar-pembesar eropa, yang karena kedudukanya bertempat tinggal di kota kabupaten itu,





















yang tercatat dalam arsip colonial yang naskah tersimpan di Arsip Nasional, di masa Hindia Belanda, Sidayu merupakan daerah yang secara administrative merupakan daerah setingkat district, dibawah keresidenan gresik, yang mana sidayu membawahi lima Onderdistrict yaitu sidayu (sedajoe), Ujungpangkah (Oedjoengpangkah), panceng (panjtjeng), Bungah (Boengah), dan Dukun (Doekoen). Sementara itu komposisi penduduk sidayu terdiri dari Eropa , Arab, Cina, dan Pribumi. Pegawai eropa biasanya menjadi pegawai negeri, penduduk Arab dan Cina sebagai pedagang sedangkan Pribumi yang sendiri dari suku Jawa dan Madura hidup sebagai petani dan nelayan. Di kota Sidayu sendiri penduduk cina pun cukup banyak, oleh karena itu di kota tersebut diangkat pula kepala-kepala kampong cina berpangkat letnan (luitenant) oleh pemerintah belanda.

Menurut sensus yang dilakukan pada tanggal 22 september hingga 5 Oktober 1930, komposisi jumlah penduduk District Sidayu sebagai berikut: orang eropa sejumlah 16 orang, orang Arab sejumlah 12 orang, orang Cina sejumlah 194 orang, dan pribumi sejumlah 113.747 orang, hingga total penduduk district sidayu keseluruhannya mencapai 113.969 orang. Adapun komposisi penduduk khusus di Ondsrdistrict Sidayu sendiri sebagai berikut: orang Eopa sejumlah 9 orang, orang Arab sejumlah 4 orang, orang cina sejumlah 157 orang, dan pribumi sejumlah 15.799 orang, hingga total penduduk di Onderdistrict Sidayu keseluruhannya mencapai 15.969 orang.

Berdasarkan Regerings Almanak Voor Nederlands indie tahun 1938, disitu terlihat nama-nama wedana para wedana yang memerintah kawedanan di bawah





dipompa. Sebaliknya jika musim penghujan tiba tanah sawah di sepanjang bengawan solo yang letaknya lebih rendah dari bengawan tidak bisa ditanami karena tergenang air bengawan solo, bahkan anah yang letaknya lebih rendah menjadi senakan tanah rawa karena selalu tergenang air, karena itu terkenal dengan sebutan tanah bonorowo. Selebihnya bonorowo ini hanya bisa ditanami padi musim kemarau saja, setelah air genangan bengawan solo telah surut sama sekali.

Mata pencaharian di Distrik Sidayu selain pertanian, juga peternakan dan perikanan. Hasil pertanian di sidayu yang penting antara lain: padi, jagung, ketela, kacang cina, kacang tunggak, tembakau, kapuk, dan jarak. Usaha peternakan seperti: usawa kawin silang lembu Jawa dengan lembu Ongoloe yang didatangkan dari Tuban, usaha peternakan lembu tersebut tidak untuk mencari keuntungan, melainkan untuk kepentingan petani itu sendiri, yaitu untuk hewan tarik. Sedangkan peternakan kambing tidak ada. Salah satu sebabnya adalah sukar mencari rumput di musim kemarau, sedang untuk angkutan Dokar kuda biasanya didatangkan dari luar misalnya kuda-kuda nusa tenggara yang dibeli dari Surabaya. Perikanan laut yang besar juga terdapat di sidayu lawas, setelah menghasilkan ikan bandeng yang segar, dan dikirim ke Surabaya.

Lalulintas dan perhubungan antar kota pada musim ini juga telah ramai. Sidayu sendiri merupakan salah satu rute yang dilewati angkutan dari Gresik, Paciran dan Tuban atau sebaliknya, namun demikian rute ini kalah ramai dengan rute lain seperti rute Gresik ke Surabaya atau sebaliknya yang dapat ditempuh





kecamatan menjadi satu dengan kantor kawedanan. setelah berlakunya UU pemerintah tentang otonomi daerah tahun 1999,



yang mana wilayah kawedanan/pembantu Bupati dihapus. Otomatis kantor kawedanan milik pemda .sekarang kantor kawedanan menjadi kantor dinas pendidikan kecamatan Sidayu.